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Изложенные теоретические и правовые аргументы позволили автору статьи сделать два вывода. Первый: анализ категорий «право» и «правосудие» с позиций легизма и синтезированного подхода к праву является теоретически дискуссионным, а практически непродуктивным. Второй: исследование права и правосудия как парных категорий с позиции интегративного понимания права теоретически более обосновано, а практически (и это – главное!) более эффективно.
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Law and Justice as Pair Categories

Stated theoretical and legal arguments allowed author to make two conclusions. The first one: an analysis of categories of “law” and “justice” based on legalism and synthesized approach to law is theoretically debatable, but practically counterproductive. The second one: study of law and justice as pair categories based on integrative understanding of the law is more justified theoretically and more effective practically (and this is important!). 
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О риске недостижения результата медицинской услуги

и критериях ее качества

Галь Игорь Геннадьевич доктор медицинских наук, соискатель кафедры гражданского права Российской академии правосудия
Контактная информация: civil_law_raj@mail.ru
В статье выделяются критерии качества медицинской услуги. Обоснован вывод, что, так как назначение любого обязательства состоит удовлетворении потребностей кредитора (ст. 307 ГК РФ), отсутствие в легальном определении услуги указания на ее результат (ст. 779 ГК РФ) его правового значения не исключает, свидетельствуя лишь о возложении риска его недостижения на заказчика. Соответственно, если медицинская услуга оказывалась исполнителем (его работниками) ненадлежащей квалификации и (или) не соответствовала императивным требованиям, установленным в договоре или государственном стандарте, в результате чего не достигнуты цели пациента, такое обязательство квалифицируется как оказанное с ненадлежащим качеством. Обоснован вывод, что поскольку категория «владения» не применима к медицинской услуге, ее нельзя квалифицировать в качестве источника повышенной опасности без приложения к инструментам, лекарствам, инъекциям или их системной совокупности, объединенной тем или иным методом лечения. Последние могут быть квалифицированы как такового рода источники, если в отношении них невозможно осуществить полный контроль. Следовательно, если в лечении применяются препараты, не нашедшие значительной клинической практики, риск побочных негативных последствий может быть возложен на исполнителя медицинской услуги. Переложение такого риска на пациента возможно на основании нормы ч. 2 п. 3 ст. 1064 ГК РФ (получение согласия на причинение вреда при условии полной информированности о возможных последствиях в соответствии со ст. 10 Закона Российской Федерации «О защите прав потребителей»).

Ключевые слова: медицинская услуга; обязательство; риск; качество; источник повышенной опасности.

Annotation: The article highlighted the criteria for the quality of medical services. The conclusion that, since the appointment of any commitment is meeting the needs of the creditor ( Article 307 of the Civil Code ) , the lack of a legal definition of service specify its result (Article 779 of the Civil Code ), its legal significance does not rule out , indicating a risk of laying on his of failure on the customer. Accordingly, if the medical service rendered by (his employees) inadequate qualifications and (or) did not meet the mandatory requirements set out in the contract or state standard , resulting in the patient's goals are not achieved, such an obligation is classified as an extended with inadequate quality. The conclusion that since the category of "ownership" does not apply to the medical service , it can not qualify as a source of increased danger without the application to equipment, drugs , injections or systemic together, united by some method of treatment. The latter can be classified as such sources if against them impossible to implement full control. Therefore, if the drugs are used in the treatment of which have not been significant clinical practice, the risk of negative side effects can be assigned to the Executive Medical Services.
Keywords: medical service, commitment, risk, quality, source of increased danger.
Доктрина о субъектах гражданского процесса
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В статье дается обзор работ отечественных процессуалистов о субъектах гражданского процесса, начиная с ХIХ в. Более подробно рассматриваются позиции авторов о соотношении понятий «субъект права» и «субъект правоотношений». Большое внимание уделяется классификациям субъектов гражданского процесса.

Ключевые слова: субъекты гражданского процесса; субъекты процессуальных отношений; теории гражданского процессуального права.
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Parties to Civil Case Doctrine

This article deals with an overview of works of scholars in proceedings on issue about parties to civil cases as from the nineteenth century. Positions of authors about the relationship between the terms “subject of law” and “subject of legal relationship” are considered in more details. Great attention is paid to the classifications of parties to civil cases.
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Представительство в конституционном судопроизводстве России: юридическая природа и функции
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В статье раскрываются особенности правовой природы и функций представительства в конституционном судопроизводстве в контексте теории представительства и особенностей юридической природы Конституционного Суда. 

Ключевые слова: Конституционный Суд; конституционное судопроизводство; институт представительства; правовая природа; функции.
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Representation in Constitutional Proceedings: Legal Nature and Functions

Article deals with revealing of features of legal nature and functions of representation in constitutional proceedings in context of representation theory and characteristics of the legal nature of the Constitutional Court. 
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Формирование процессуальных форм

апелляционного и кассационного производств

в уголовном процессе Республики Казахстан

Касимов Акылтай Ахмеджанович

главный научный сотрудник Научно исследовательсткого института «Уголовно-процессуальных исследований и противодействия коррупции» КазГЮУ, кандидат юридических наук, доцент
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В настоящей статье рассматривается становление и развитие кассационного и апелляционного производств по уголовным делам в Республике Казахстан в рамках проводимых правовых реформ. Анализируются особенности апелляции, задачи этой стадии процесса, круг участников, временные рамки, итоговые процессуальные решения и т. д. Рассмотрены основные черты кассационного производства по УПК РК.

Ключевые слова: уголовный процесс; апелляция; кассация; пересмотр приговоров и постановлений суда; Уголовно-процессуальный кодекс; судебная власть; ревизионные инстанции. 
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Development of Forms of Action of Appeal and Cassational Proceedings 

in Criminal Proceedings of the Republic of Kazakhstan

This article deals with examination of development of cassational and appeal proceedings in criminal cases in the Republic of Kazakhstan in the framework of legal reform. Author examines characteristics of appeal, tasks of this stage of proceedings, circle of participants, time frames, final procedural decisions, etc. Basic features of cassational proceedings under the Code of Criminal Procedure of the Republic of Kazakhstan are considered in the article.
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Criminal proceedings; appeal; cassation; review of sentences and judgments; Code of Criminal Procedure; judicial power; audit authority.

Сравнительная характеристика исполнения приказа или распоряжения и отправления профессиональных функций, как обстоятельств, исключающих преступность деяния
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В статье проводится сравнительная характеристика закрепленного в УК РФ обстоятельства, исключающего преступность деяния: "Исполнение приказа или распоряжения", и существующего в теории уголовного права обстоятельства, исключающего преступность деяния: "Причинение вреда при осуществлении профессиональных функций". Рассматривается специфика их взаимодействия в условиях военной службы, делается вывод о тесной взаимосвязи данных обстоятельств. 

Ключевые слова: приказ; распоряжение; военная служба; военнослужащий; профессиональные функции; обстоятельства, исключающие преступность деяния; сравнительная характеристика.

I.V. Talaev, Postgraduate Student of Criminal Law Department of Russian Academy of Justice 

Comparative Characteristics of Execution of Order or Command and 

Execution of Professional Duties as Circumstances Precluding Criminality of Act and Specific Nature of their Interaction in Conditions of Military Service

Article deals with comparative characteristics of the following, stated in the Criminal Code of the Russian Federation, circumstance precluding criminality of an act: “execution of order or command”, and existing in theory of Criminal Law circumstance precluding criminality of an act: “infliction of harm in exercise of professional duties”. Author considers specific nature of their interaction in terms of military service and comes to conclusion on close relationship of these circumstances.
Key words: 
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Уголовное наказание в виде лишения права занимать определенные должности или заниматься определенной деятельностью
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Статья посвящена разработке теоретических правил конструирования санкций с использованием наказания в виде лишения права занимать определенные должности или заниматься определенной деятельностью. Определены основания его использования в качестве основного и в качестве дополнительного наказания, дифференцированные в зависимости от категории преступлений, вида и тяжести наступивших последствий, допустимого предела судейского усмотрения. 

Ключевые слова: санкция, наказание, дополнительное наказание, лишение права занимать определенные должности или заниматься определенной деятельностью
N.V. Miroshnichenko, Head of Law Department of Faculty of Economics of Stavropol State Agrarian University, Candidate of Law, Senior Lecturer 

Criminal Punishment in Form of Deprivation of Right to Occupy Determined Posts or to Be Engaged in Determined Activity 

Article deals with development of theoretical rules to formulate sanctions in form of deprivation of right to hold certain posts or to be engaged in certain activities. Author defines grounds for its imposition as a principal and as an additional punishment, differentiated by the crimes, types and severity of consequences and allowable limits of judicial discretion. 
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Криминалистическая характеристика преступлений против жизни и здоровья, связанных с ненадлежащим оказанием медицинской помощи, совершенных по неосторожности
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Частная криминалистическая методика расследования неосторожных преступлений против жизни и здоровья, связанных с ненадлежащим оказанием медицинской помощи, позволяет упорядочить и оптимизировать деятельность следователя (дознавателя), вооружить его передовыми научными технологиями, обеспечить современный уровень выполнения процессуальных и следственных действий, эффективно применять силы и средства при расследовании рассматриваемой группы преступлений.

При разработке частной криминалистической методики предметом исследования являются закономерности механизма преступлений против жизни и здоровья, совершаемых медицинскими работниками по неосторожности в процессе осуществления профессиональной деятельности.

Выяснить закономерности механизма преступлений позволяет криминалистическая характеристика исследуемых преступлений, представляющая собой систематизированную структуру, состоящую из наиболее значимых для расследования элементов преступных деяний.

Ключевые слова: частная криминалистическая методика расследования неосторожных преступлений против жизни и здоровья; механизм преступления; криминалистическая характеристика.
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Mechanism of Crime and Forensic Characteristics of

 Crimes against Life and Health, Connected with Improper Medical Aid, Committed through Negligence

Private forensic methods of investigation of negligent crimes against life and health, connected with improper medical aid, enables to streamline and optimize activities of investigator, equip the investigator with advanced scientific technologies, to ensure current level of procedural and investigative actions and use effectively resources and tools in the investigation of the crimes. When designing a private forensic methods under study are the patterns of crimes against life and health committed by medical staff through negligence. Forensic characteristics of investigated crimes, representing a systematic structure of the most significant for the investigation components of crimes, allows to figure out the patterns of crime. 

Key words: 

Private forensic methods of investigation of negligent crimes against life and health; mechanism of crime; forensic characteristics.

«Компетентный суд» в российском уголовном процессе
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В данной статье исследуется сущность понятия «компетентный суд». Представлены имеющиеся в юридической литературе позиции ряда ученых-процессуалистов на проблему определения данного термина. На основе проведенного анализа автором предлагается рассматривать дефиницию «компетентный суд» как сложное многоаспектное понятие.

Ключевые слова: компетентный суд; компетентность судьи; полномочия; производство по уголовному делу; подведомственность; подсудность дела.
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“Competent Court” in Russian Criminal Proceedings

This article deals with analysis of the essence of concept of “competent court. Views of a number of scholars on the issue of determination of this concept, being discussed in legal literature, are given in the article. On the basis of the analysis author suggests to consider the definition of “competent court” as a complex multidimensional concept. 

Key words: 

Competent court; competence of judge; powers; criminal proceedings; jurisdiction.

Обзор практики рассмотрения гражданских дел 

по заявлениям об установлении юридических фактов( 

Установление факта принадлежности 

правоустанавливающих документов
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В третьей части обзора практики рассмотрения судами гражданских дел по заявлениям об установлении юридических фактов затронуты вопросы, возникающие у судов при разрешении дел об установлении факта принадлежности правоустанавливающих документов и об установлении факта владения и пользования недвижимым имуществом.


Эти категории дел являются сложными. В гражданском процессуальном законодательстве и других нормативных правовых актах, а также в разъяснениях Пленума Верховного Суда Российской Федерации, к сожалению, не всегда можно найти ответы на вопросы, поставленные судебной практикой. Поэтому, изучая поступившие материалы, авторы сосредоточились на понимании судьями порядка применения действующего законодательства, содержащего пробелы в правовом регулировании, с учетом конкретных обстоятельств дела.

Ключевые слова: правоустанавливающие документы; обоснование; трудовая книжка; удостоверение; подведомственность; заявитель; реквизиты; недвижимое имущество; право собственности; наследники; самовольные постройки; жилой дом; приобретательная давность.
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O.V. Ukolova, Judge of Lipetsk Regional Court 

Judicial Review of Civil Cases on Establishing of Legal Facts

The third part of Review of Civil Cases on Establishing of Legal Facts deals with issues arising out during the courts settling cases on establishment of fact of ownership in respect of entitling documents and establishment of fact of possession and enjoyment of real estate. These cases are complex. Civil Procedural laws and other normative regulatory documents, as well as Understandings of the Plenum of the Supreme Court of the Russian Federation, do not always give possibility to find answers to the questions arising during judicial practice. Therefore authors focused on understanding by judges of the order of application of current legislation containing gaps in legal regulation and taking into account the specific circumstances of the case. Authors hope that this analysis could serve as a basis for further discussion on this topic by scholars, judges and other legal practitioners.
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Данный обзор содержит информацию о результатах IV Международной научно-практической конференции ««Дружественное к ребенку правосудие и проблемы ювенальной уголовной политики» (3–4 октября 2013 г.), посвященной 90-летию Верховного суда Республики Бурятия. 
Ключевые слова: дружественное к ребенку правосудие; ювенальная юстиция; ювенальные технологии; уголовная политика в отношении несовершеннолетних; споры о детях в порядке гражданского судопроизводства; восстановительное правосудие; ювенальная юридическая психология; субъекты системы профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних.

The IV International scientific-practical conference “Child-friendly justice and problems of juvenile criminal policy” dedicated to the 90th anniversary of the Supreme Court of the Republic of Buryatia (October 3 – 4, 2013) result review.

Key-words: Child-friendly justice, juvenile justice, disputes about children in the procedure of civil justice, restorative justice, juvenile legal psychology, teenagers’ suicidal behavior prevention, subjects of neglected children preventive system and juvenile delinquency.

( Продолжение обзора; настоящая часть обзора подготовлено по материалам судебной практики судов Липецкой, Ростовской и Курской областей. Начало см. в журнале «Российское правосудие» № 11, 12 за 2013 г.





